

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

<p>DIRECCIÓN Y REDACCIÓN CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NÚM. 5</p> <p>Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.</p>	<p>Director-Propietario Saturnino Rodríguez Profesor del Instituto y Normales.</p> <p>COLABORADORES: <i>Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.</i></p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.</p> <p>PAGO ADELANTADO <i>Anuncios a precios convencionales.</i> Número suelto. 25 céntimos.</p>
--	--	---

SUMARIO.—Momento interesante, *por Francisco Arias*.—Paz a los pájaros, *por Leandro Gómez*. Sección Oficial.—Comentarios y Noticias.—Notas de la Sección.—Anuncios.

Momento Interesante

Pocos momentos tan interesantes como éste ha visto el Magisterio nacional, porque nunca se han barajado en las altas esferas tantos problemas tan importantes como ahora. El Estatuto, la cuestión económica, el texto único, la reforma de la enseñanza en sus tres grados... Todos los anhelos del Magisterio de una vez, la historia de las inquietudes pasadas, recogida sustancialmente en un índice intenso y profundo.

Nada se sabe, sino en líneas generales, respecto a algunos extremos; de otros, vaguedades y confusiones; de muchos, nada. La información oficial es muy parca y recatada. Otorga alguna noticia, pero la realidad se la calla, con lo que la ansiedad crece en proporciones adecuadas a tan impenetrante reserva y a las cuestiones que se dejan traducir.

Lo que se ha concretado más es cuanto se refiere a la reforma general de la enseñanza. Aquí se va muy lejos de una vez, a tono con lo que se hace en Francia y en Alemania, es decir, con vistas a la Escuela unificada.

Es un paso gigantesco en el progreso docente de nuestro País, que aumentará considerablemente la cultura, que hará más eficaz la enseñanza oficial a las clases menesterosas, dará a la especialización profesional un carácter más acomodado con las realidades de la vida, y permitirá que ciertas vocaciones científicas puedan desenvolverse en su plano propio.

El texto único es otra novedad transcendental. Tiene la ventaja de concluir con el comercio escandaloso de los libros didácticos, mediocres en cuanto a su contenido, fabulosos en cuanto al precio; pero ofrece el peligro de que la enseñanza pueda convertirse en ruti-

na y monótona. La práctica es la que señalará la utilidad o el inconveniente.

No se habla poco ni mucho de la cuestión económica, lo que hace sospechar que el Tesoro no se halla muy dispuesto a conceder un maravedí para facilitar la proporcionalidad en las categorías del escalafón y para suprimir la insólida categoría de 3.500 pesetas. Tampoco hay quien se prepara a mejorar el material de las Escuelas, indecoroso e insuficiente. Continuaremos pues, viendo cómo se adjudica la construcción de material pedagógico y cómo se adquiere, pero sin saber adónde va a parar, ni si preside el acierto en el reparto.

El momento, sí, es interesante. ¿Será el punto de partida de un porvenir lisongero? ¿Será un momento histórico para el Magisterio nacional? Dios inspire a quienes tienen en sus manos el manejo de la cosa docente, a fin de que el progreso y el anhelo de todos, reciban el merecido homenaje y gocen de la justa consideración.

FRANCISCO ARIAS ABAD.

De *La Orientación*.

Paz a los pájaros

I

Bien entrada la mañana
llegó Faustino a la escuela,
más colorado que un pavo
y con polvo hasta en las cejas.
Con el semblante risueño,
saludó desde la puerta
y fuese a ocupar su sitio
con la mirada altanera.
Apenas se hubo sentado
les dijo a los de su mesa:
«Sois unos simples pazuatos
y no valéis lo que *menda*